

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes...
Fuera, trimestre...
Extranjero, id...
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 7 de Febrero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 29

(DE NUESTRA COLABORACION)

La Real y militar Orden de Ntra. Sra. de la Merced y su divisa

No puede menos la tristeza, que embargar el corazón de los hijos de Tortosa, verdaderos amantes de su patrio suelo, no solamente al considerar la desaparición de tantas señoriales moradas, si que también al contemplar la destruida iglesia donde un día elevaban sus preces al cielo los fieles imitadores del gran Nolasco.

¡Oh calle de Génova! ¿Dónde están aquellos típicos palacios que te circulan en la época de nuestros mejores tiempos? ¡Ah! Desaparecieron ya para no volver á reaparecer.

Solo queda en la portada de una de esas modernas casas, un pobre escudo grabado sobre piedra, que ostenta el blasón de la distinguida familia Pellicér, no pudiendo siquiera adivinar porque se le ha respetado.

Mas aquel sagrado lugar, destinado, desde el 5 de Agosto de 1446, para casa de oración, acostumbrado á no sentir mas que el suave olor de aquellas nubes de incienso, que, al són del grave y majestuoso canto Gregoriano, se elevaban hasta el mismo trono del Altísimo, vióse prósituido desde 1835, en que fué destinado para lugar de recreo, ó mas bien de disolución; pues entonces fué cuando se sustituyó allí la autorizada palabra del modesto religioso por los intencionados grajeos de un tenor cómico y el reglamentario silencio de tan veneranda comunidad por el estrepitoso bullicio del baile; basta que, por el año 1884, lo adquirió nuevamente el Prelado, y habiéndolo cedido éste á la Asociación llamada Juventud Católica, verificáronse en él magnificas asambleas literarias. Pero amenazando ruina el edificio, se ordenó por fin su derribo.

No obstante, aquellos destruidos muros han de tener aun cierto atractivo para los que se precian de verdaderos amantes de las glorias de nuestro pueblo.

Allí se veneraba, según concordia hecha por el Obispo de Tortosa don Oton de Moncada, el Cabildo Catedral y Comendador de la Orden en nuestra ciudad, una preciosa imagen de Ntra. Sra. de la Merced; allí había una capilla dedicada á la virgen y mártir Sta. Catalina, que dió el nombre á la misma calle después

del de Génova; allí existía un altar en que se daba culto al Apóstol Sto. Tomas, como recuerdo de la primera capilla y cementerio que la Orden obtuvo por generosa donación del Obispo don Ponce de Turrella y su Cabildo, en 28 de Julio de 1250. Pudiéndose deducir del «Libro de las Costumbres escritas de Tortosa» que esta capilla y cementerio estarían situados en el lugar antiguamente dicho de *San Juan del Campo*; porque en la Rubrica que trata del Ordenamiento de la Ciudad, al deslindarse la quinta plaza, en que se habla del *Coll de San Juan*, se hace mención *dels freres dels cantins*, que era el nombre que se daba en aquellos tiempos, á los hijos é imitadores del gran Nolasco.

El establecimiento de esta Orden en nuestra ciudad, se remonta al año 1230, ó sea doce años después de su institución; debiéndose su fundación al mismo san Pedro Nolasco y al Rey D. Jaime I de Aragón, llamado el Conquistador.

Fué creada en Barcelona á instancias de la Reina del cielo, que en la noche del día uno al dos de agosto de 1218, después que el gran Nolasco, condolido por los sufrimientos de los cristianos cautivos, vendió sus cuantiosos bienes empleando sus caudales en la redención de los que á él estaban fuertemente unidos por los lazos de una misma fe, y habiendo sufrido una gran persecución por el celo con que animaba á otros jóvenes nobles para que se ocupasen en tan excelente obra de misericordia; cuando pensaba retirarse á la soledad, y en la indicada noche estaba consultando su determinación á Dios por medio de la oración, igualmente que á san Raimundo de Peñafort y al Rey don Jaime I de Aragón, se le apareció la SSma. Virgen Maria pidiéndoles en gran manera que fundasen una Orden con el titulo de Misericordia ó de la Merced, habiéndose de ocupar sus miembros en la redención de cautivos.

Y en efecto; el día 10 del mes y año predichos recibió San Pedro Nolasco el hábito de la naciente Orden en la Catedral Iglesia de Barcelona, habiendo celebrado de pontifical D. Berenguer de Palau, Obispo de la misma, y predicado con gran fervor y elocuencia el descenso de la SSma. Virgen san Raimundo de Peñafort, Canónigo también de aquella. Luego después, tomando el Rey la toca militar de las manos de san Raimundo, vistióla al gran Nolasco, poniéndole inmediatamente los tres la sobre vesta ó escapulario. Mas el Prelado para perpetuar la memoria de que aquella

Orden se había fundado en la Catedral, le dió por divisa aquella blanca cruz en campo gules que ostentaba y ostenta aun hoy día el Cabildo de la misma; y el Rey, para que quedara también de manifiesto su intervención al erigirla, puso bajo la cruz las san-grientas barras de Wifredo; manifestando que de allí en adelante aquellas serian las armas, ó divisa, de la Orden de Ntra. Sra. de la Merced, y mandando al propio tiempo que tanto el fundador como los demás miembros la trajesen siempre sobre el escapulario.

Esta Orden tuvo por legislador á san Raimundo de Peñafort y fué confirmada el año 1235 por el Pontífice Gregorio IX después de haberla aprobado verbalmente algunos años atrás.

MONALDO ESCUDERO.

Herradero y Tienta

Diálogo en el tren.—¡Tortosa, siete minutos!—Qué mujeres, comme il faut yo perdí mi gravedad.—¡A la tienta!—Soles, cielos y luceros.—Un quite magistral. Discreciones é in discreciones.—El cantar de un ciego.—Hasta la vuelta.

—¿Ande va V., tío Canguelo?
—Hola Curriyo ¿tú por aquí?
—Ya lo pue uestez ver. Me largo á Valencia, ande tengo que preparar una capea.

—Pues también voy yo de toros.
—¿Cuanto ma legro! ¿Ze trata?
—De una tienta.
—¿Y quiénes zon ezos dos mosos cruos que le acompañan?

—El valiente novillero «Canario» y el no menos valiente, anciano de años pero joven de corazón y fuerte de puños, picador de toros, Juan López.

—¿Y eze zeñó que va ahí á zu vera?
—¿Ese? ¿No le conoces? Es mi bueno y simpático compañero «Caricias», el revistero número uno de Barcelona, todo un maestro.

—Zi, hombre, zi, ahora ya me *ajao*, pero como ze habla *quitao* las gafas ¡eelay uestez! No *partaba* más; ¡quién que entre cosas de toros ande no *conose ar zeñó* «Caricias»? El que no *conosco y predone uestez la discreción es eze otro, er de la derecha...*

—¿Ese? El más rumboso de los criadores de reses bravas, D. Francisco de Paula Roig.

—¿Er yerno de la zeñá viuda de

Subirats, que tie la ganadería en Tortosa?

—El mismo.
—Pus que ze *diversionen* *maño malegraré*.

—Y yo de que te vaya bien lo de la capea.

—Estimando y muchas *gracias*.

—¡Tortosa!... ¡Siete minutos de parada!

Pues señor, hétenos ya en Tortosa y después de haber descansado unas horas en blando lecho de la casa de nuestro anfitrión, dispuestos á recorrer la ciudad. Salimos y lo primerito que me echo á la cara es una mujer... ¡qué mujer!... guapa, ¡vaya si es guapa!; con unos ojazos, y una boquita, y unos andares... Nada, que la interpele.

—Vaya V. con Dios, barbiana...

—¡Guay! ¡qué m' ha dit!

—Que es usted de lo más *precioso* que pisa tierra.

—¡Guay!

Y escapa y yo... me queda con la miel en los labios.

La escena se repite tan a menudo que casi se puede contar por pasos, lo cual que quiere decir que en Tortosa hay mas mujeres hermosas, que pasos di yo por ella en veinticuatro horas, de las cuales estuve andando lo menos veinte y media! ¡Como que no me cansaba de admirar tanta belleza!

Pues señor, hace fresco esta mañana, dije para mi capote al levantarme al día siguiente á las seis y media.

Y, en efecto, soplaban un gris que penia las narices rojas.

—¡A la tienta!; gritó el bueno de D. Paco.

—¡A la tienta!; contesté yo, y á la tienta nos fuimos y allí pasó lo que voy á referirles.

En primer lugar debo manifestar á ustedes que las mujeres tortosinas tienen sangre torera y española, que viene á ser lo mismo, porque si, y de sostener lo que yo á mí vez aquí tengo, se encargaron en nuestra fiesta tres soles, cuatro cielos y dos luceros.

Ya estoy oyendo exclamar á alguno de mis lectores:

—Pero ese hombre se ha vuelto loco: nos dice que las tortosinas tienen sangre torera y para demostrarlo nos

habla de soles, cielos y luceros... ¿A dónde irá a parar?

Calma, calma, caro lector, sigue leyendo y si al concluir no me das la razón, vete a Tortosa y al regreso me la darás, ¡vaya si me la darás!

Pues sí, señor: los tres soles eran tres bellísimas señoritas; los cielos, los ojos de dos de ellas, y los luceros, los de la tercera en cuenta y primera en .. soledad.

Si no fuera indiscreción, añadiría sus nombres, pero temo ofender su modestia y...

Como iba diciendo:

Ellas presenciaron la fiesta y yo tomé parte en ella.

La presenciaron también sus distinguidos señores y tíos y padrés respectivamente doña Josefa Espuny y don José Subirats, facultativo en medicina y con facultades nada comunes para el toreo, como verá más adelante quien leyendo siguiere.

Rogelia, ¿cómo encuentra usted eso? Elisa, ¿qué le parece a usted de aquello?, y Encarnación, ¿qué ve usted en lo de más allá? Eran preguntas que se sucedían entre los jóvenes del concurso y las tres reinas de la fiesta.

—¡Ahora le hemos cogido a usted, «Tío Canguelo», oigo que exclama un cajista a quien acabo de entregar la cuartilla anterior.

—Pues, ¿y eso?

—Que ya sabemos cómo se llaman las tres señoritas a que antes se refiere.

—¡Eh! ¿Qué dice usted?

—Sí, señor; las dos últimas Elisa y Encarnación Subirats, y la primera ó sea la sobrina y prima por tanto, Rogelia.

—Pues yo no lo he dicho; he sido discreto, pero se ve que tú eres más listo que yo y más indiscreto. Tuya sea, pues, la culpa si alguien se entera. Yo sigo escribiendo y tú compón.

Creo que he hablado del elemento joven masculino, pero no lo he nombrado; subsanaré la falta.

Don Federico Noria y don Salvador Porres y los distinguidos *spormenst* señores Franquet, Moreno, Ferrer y Boluña.

¿Eh?... ¿qué tal? ¿Soy ó no cumplido?

Si entramos en detalles añadiré que don Federico Noria es un periodista ilustrado redactor de LA VERDAD de Tortosa y joven tan amable como distinguido; que el señor Franquet es uno de los mayorazgos más importantes, al que hace honor con su desprendimiento y distinción; que el señor Moreno es un valiente oficial del ejército; que el señor Ferrer es un erudito jurisconsulto de esta capital, que tiene grandes intereses en Tortosa; y el señor Boluña: ese señor merece párrafo aparte.

Es un *amateur* del arte fotográfico, pero un *amateur* indiscreto; perdóname el calificativo en gracia al derecho del pataleo.

El y yo sabemos por qué; a los demás no les importa.

A cargo del señor Boluña, que llevó la máquina estuvo la utilización de aquella en los momentos plásticos y la plástica me hizo una jugarrera que... vamos que no la perdono

Sumo y sigo:

A las diez de la mañana comenzó la operación de tiente.

A las hembras correspondió abrir plaza.

Jugáronse una docena de ellas que resultaron a cual mejor.

Incidentes. Un revolcón del señor Noria, al cual me cupo la suerte de hacer el quite con suma habilidad, una gracia y una valentía, que desde entonces me río yo de los Cúchares, los Costillares, los Juan León y... los peces de colores.

—Pero Tío, usted no necesita que le alaben; vaya una de jabón que acaba usted de darse.

—Sobrino por irradiación: como no tengo abuela justo es que yo mismo me haga el elogio.

—¿Y fué usted quien salvó al señor Noria?

Yo no he dicho esto; hice un quite hasta allí; pero del resto, a *sease* de la salvación, se encargó «Canario» coleando al bicho.

A las becerras siguieron los becerros, que dieron un resultado excelente y demostraron que la ganadería, buena hace ya mucho tiempo, va convirtiéndose en inmejorable, gracias a los cuidados del ganadero, que no perdona sacrificio para convertir sus reses en ganado de P. P. y W.

Y lo consigue; ¡vaya si lo consigue!

Incidentes:

Revolcones y sustos

¡vaya que sí!

Para todos los hubo menos pa mí.

Por último se soltó un toro que para semental ha adquirido el ganadero y que es lo que hay que ver.

Jovencite, no tiene todavía los tres años, aunque sí las tres yerbas; negro listón, apretado de cuerna y producto garantizado de la mezcla de las razas de Miura y Veragua.

Con un animalito que tiene ese origen no se puede andar con bromas. Sin embargo, como había mucho buen humor y mucha sangre en ebullición *toráica* continua, se anduvo y... ¡pata!

El animal se precipitó sobre un burladero, metió los cuernos y allá se fué el tal (burladero) a cien kilómetros de altura.

Quedaron al descubierto cinco de los lidiadores que en él estaban guardados y aquello fué una desbandada; pero quedó uno parapetado tras un pedazo de madera que quebaba en pie, y gracias a su serenidad y a lo quietecito que se estuvo, se libró de una cornada. Era el señor Ferrer. El señor Subirats, comprometido se libró por pies y por vista.

—Y usted al quite: ¿no es eso «Tío Canguelo»?

— Hombre; no siempre llega uno a tiempo ni se encuentra animado para poner el pellejo a disposición de un cruce de Miura y Veragua; yo además no estaba allí.

—Pues donde estaba usted?

—Desde que salió el cruce, como estaba muy cansado, me fui a hacer compañía a las señoras en la encrucijada.

—¡Claro! ¡Como ellas estaban en lugar seguro, usted procuró asegurarse!

—No seas súbito ni mal pensado y sigue leyendo.

Con el incidente descrito dió fin la tiente y comenzó el herradero sin otro detalle digno de mención que la huida de una vaca, que después de revolcar a «Canario» y a López la emprendió contra el propio ganadero, que dió un salto incommensurable y con uñas y pies se agarró a la pared de los corrales con la habilidad de sabandija.

Gracias a sus excelentes dotes gimnástico-acrobáticas, no recibió el amigo Roig una caricia del animal.

Después de tan agradable fiesta, y no lo digo por los incidentes especialmente el de don Paco y aún más especialmente por el en que yo tomé parte, que maldita la gracia que me hicieron, sino por el resultado excelente de la tiente, fuimos a sacar la tripa de mal año y la llenamos por tres *idems*; tal fué la esplendidez con que se nos obsequió.

Hubo durante la comida un verdadero derroche de buen humor y de... vino al final de la jornada y a Tortosa volvimos; pues hay que advertir que la dehesa está lindante con el caudaloso Ebro en el poblado de la Aldea.

Con que ya saben ustedes tanto como yo, aun cuando no tanto se hayan divertido leyendo, como yo presenciando y viendo.

¿Y cual fué el mejor recuerdo que se llevó usted de la fiesta, Tío?

—No seas indiscreto; que si lees hasta el final algo se te alcanzará.

Al día siguiente salimos de Tortosa. Al recoger mis bartulos para ir a la estación noté que me faltaba algo, pero no pude dar con lo que era.

Había comido admirablemente y sin embargo sentía un vacío.

No hacía sol; los cielos estaban nublados y los luceros no habían parecido.

Era la hora de la marcha; ya estaba yo como quien dice con un pie en el estribo del tren, cuando oí a un ciego que cantaba:

Per sòls un quincet
dono el cor d'un home
d'un bon foraster,
que vingué a Tortose
y d'aquet país
al veure les dones
deixa aquí lo cor
presoner, lo pobre.

¡Quién no recobra el corazón por un quincet! me dije yo; pero en aquel momento sibó el tren y no me dió tiempo de bajar de él, so pena de perderlo, y como en Barcelona me esperaban dulces afeciones, pudo más su recuerdo que el deseo de adquirir lo que tal vez encuentre nuevamente cuando a Tortosa vuelva.

Y como pienso volver si Dios quiere, y puedo.

El Tío Canguelo.
(De La Opinión de Cataluña)

CRONICA

La Cámara Agrícola de Tarragona

La Cámara Agrícola de Tarragona, en su última reunión, se ocupó del proyecto sobre el impuesto de alcoholes, y en consecuencia acordó expedir el siguiente telegrama:

«Presidente Congreso: En vista del impuesto proyectado para la fabricación de aguardientes y alcoholes según el que se equiparan para los efectos de la exacción de aquel los industriales con los vínicos, la Cámara Agrícola de la provincia de Tarragona suplica respetuosamente al Congreso de los diputados se digne establecer una diferencia que venga a proteger los alcoholes procedentes del vino, teniendo en cuenta que su obtención constituye el único destino posible de una buena parte de los productos de los viñedos españoles.—El presidente, Jaime Vernet.

También en la misma sesión trató de la importante proposición de ley presentada al Congreso por el diputado don Teodoro Gozalez en que se pide se eleven los derechos arancelarios sobre las semillas oleaginosas que se destinan a la fabricación de aceites que se emplean para la sofisticación del de oliva y considerando sumamente favorable dicha proposición para la agricultura de esta provincia, acordó expedir el telegrama siguiente:

«Presidente Congreso.—Teniendo en cuenta que la proposición de ley presentada al Congreso por don Teodoro González protege la hoy abatida riqueza olivarera, la Cámara agrícola de la provincia de Tarragona suplica respetuosamente al Congreso de los diputados se digne acordar en el sentido de protección en que aquella se informa.—El presidente, Jaime Vernet.»

La Cámara se ocupó igualmente de la urgente necesidad de estimular la replantación de los viñedos destruidos por la floxera, para lo cual estima muy eficaz la exención de contribución a las nuevas plantaciones y a este fin resolvió dirigirse al señor ministro de Hacienda, con el siguiente telegrama:

«Ministro Hacienda.—Madrid.—Cámara agrícola provincia de Tarragona, ruega V. E. exención tributación por desaparición riqueza viñas floxeradas y temporal a las substituidas con cepas americanas resistentes.—El presidente, Jaime Vernet.»

El Ebro

Este río caudaloso ha crecido de nuevo y sigue arrastrando una gran cantidad de agua que facilita la navegación, que no cesa de practicar viajes, bajando a Tortosa ladrillos, yeso, maderas y otros productos agrícolas de los pueblos ribereños.

Almendros

Ya han aparecido en nuestros campos las primeras flores de los almendros, cuya nivea blancura nos anqu-

cia ya los albores de la próxima primavera.

La temprana floración de los almendros inspira temores a los agricultores, pues todavía pueden sobrevenir heladas en este mes que muchos años han ocasionado la pérdida de la cosecha de estos árboles tan importantes para la agricultura.

Fallecimiento

Ayer falleció el Director de la Sociedad Coral La Tortosina D. Ramón Capafons.

Un tejo secular

En los vecinos montes de Caro y no lejos de los llamados pozos de nieve, existe un tejo gigantesco que tiene infinidad de ramas corpulentas, algunas de las cuales están en situación horizontal muy cerca del suelo; su inmenso ramaje forma una de las copas más grandiosas del mundo.

No hace mucho que un labriego vió que por entre el ramaje horizontal ó inclinado de este árbol colosal, se paseaban tranquilamente una porción de cabras monteses, caso extraño que le causó gran sorpresa á él y á un pastor que lo contemplaron, lo cual da una idea de las corpulentas ramas de aquel árbol extraordinario, que sirven de punto de recreo á aquellos ágiles rumiantes que corren por ellas como si fueran un cómodo andamaje.

Mulos

Sabemos que los propietarios de ésta que han ido á la gran feria de Torregrasa ó del Bancal, han traído unos cuantos mulos de excelentes condiciones para los trabajos agrícolas de esta comarca.

Efemérides locales

Con este título ha empezado ha publicar nuestro ilustrado colega el *Diario de Reus* una sección de «Efemérides locales».

Dichas efemérides fueron recopiladas por don Andrés de Bofarrull, en un pequeño opúsculo titulado «Reus, en el bolsillo» impreso en Reus el año 1851.

Por su curiosidad, lo propio que por su carácter histórico, llamarán todas ellas justamente la atención.

«Letras de Molde»

Hemos recibido el número 4 de este notable periódico literario, que, á pesar del poco tiempo que ve la luz en Madrid, ha logrado ponerse á la mayor altura, llamando veraderamente la atención por sus excelentes trabajos literarios en prosa y verso, debidos á la pluma de los principales escritores que en España brillan por su ingenio y reconocida ilustración.

El sumario del último número, lleva firmas de Valera, Sellés, Picón, Vital Aza y Taboada.

«Nuevo Mundo»

publica esta semana un número notabilísimo.

«Mujer española.» portada en color.

rea; «Recuerdos de la guerra de África»; «El niño milagroso» de la constanilla; «La lucha de las fieras y Carasucia» fotografías, «Plana artística» de Villalva; «El doctor Leyds» mapa del Natal; «La viuda» cuento de E. Blasco; «Madrid» por Mundaño; «Crónica alegre» por Taboada y Montagut; «El laberinto árabe» información, «Royo, Vilanova, Correa, Angulo» retrator; «Apellidos ilustres, Quirós» por Vilches; «Los boxeadores» información ilustrada; «Hojas de un álbum» poesía ilustrada; «Pensamientos y máximas; Refazo» de Rodao; charadas, rompecabezas, caricaturas, y continuación de las sorprendentes aventuras de «Sin dinero» Precio, 20 céntimos.

La Ultima Moda

publica en el núm. 631 (4 de Febrero) nuevos y elegantes modelos de trajes y accesorios para los mismos; y con las respectivas ediciones reparte un figurín acuarela, un número de *El Tocador* con numerosos modelos de peinados para máscaras y disfraces de cabezas, un pliego de novela y un patrón cortado. Precios: cada número, 1.ª ó 2.ª edición, 25 cts. Completa, 40.—Trimestre, 1.ª ó 2.ª edición, 3 ptas. Completa, 5.—Velázquez, 56, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

Ron de Quina

para limpiar la cabeza é impedir la caída del pelo.

Fabricación Francesa.

El frasco de un litro ptas. 3'50. Peluquería Vilanova.—Tortosa.

CONCURSO

Nuestro particular amigo D. José M.ª Bernis, (Puente de Piedra 1) abre un concurso para premiar la colección de tres cantares que mejor anuncien el papel de fumar JOB.

Los premios ofrecidos son los siguientes:

1.º Premio: Un tomo elegantemente encuadernado del *Teatro Moderno*, pudiendo el autor premiado escoger entre los siguientes autores: Ramos Carrión, Vital Aza ó Ricardo de la Vega.

2.º Premio: Un elegante lápiz bolsillo.

Concede además 4 accesits consistentes en otros tantos artísticos calendarios de la casa JOB.

Los cantares con su lema correspondiente han de mandarse bajo sobre cerrado á la librería de José M.ª Bernis, (Puente de Piedra 1) y en sobre tambien cerrado y con el mismo lema el nombre del autor.

La admisión de cantares fine el próximo domingo á las 8 de la noche.

En el número del próximo lunes publicaremos el fallo del jurado y en los números sucesivos los cantares premiados.

El jurado lo componen tres personas competentes, cuyos nombres no publicamos á ruego de los interesados.

El conflicto anglo-boer

Juicios.

Dos telegramas: uno de Durban, asegurando que el general Buller pasó el Tugela y marchó sobre Ladysmith, sin decir por dónde; otro de Spearman's farm, diciendo que la Caballería enviada á practicar un reconocimiento hacia el campo enemigo, regresó, hostilizada por éste.

El War Office, entre tanto, guarda silencio; pero desde Londres comunican que en ese centro oficial domina hoy la satisfacción.

De ser exacto el contenido del telegrama de Durban, resultará cierto lo que ayer parecía dudoso; que el general Buller ha remontado el Tugela, hasta Hougur's Poort, cruzándolo por este punto y siguiendo el camino de Bethania y Acton Homes, operación cuyos riesgos expusimos ayer.

Pero si el segundo telegrama es reciente y también exacto, indicará que el general Buller, ó por lo menos su cuartel general, no se ha movido de Spearman's camp, ó sea del punto en que se retiró frente al Tugela al comienzo de las últimas operaciones.

Le Temps, de París, opina que la presencia del general Joubert en las líneas boers de aquella parte del Tugela parece indicar que por allí avanzan de nuevo los ingleses.

Será preciso, pues, esperar más noticias, que deben venir pronto. Si, como dicen, el viernes emprendió sir Redvers su movimiento, ya debe de hallarse en contacto con el enemigo, y pronto sabremos á qué atenernos sobre el resultado de su nuevo plan.—L.

Seccion oficial

Don José Ricardo Romero Suarez, Juez de primera instancia de la ciudad de Tortosa y su partido,

Por el presente primer edicto, hago saber: que en méritos del ramo separado dimanante de la pieza de administración de la herencia de D. Domingo Falco y Olesa para la venta de bienes inmuebles al objeto de pagar deudas, se sacan por primera vez á la venta en pública subasta las dos fincas siguientes:

1.ª Una casa y patio situados en el pueblo de Perelló, calle del Espartero, sin número, lindante por su derecha calle de Lepanto, por su izquierda calle de la Cruz y por la parte posterior casas particulares: consta de bajos, entresuelo y dos pisos la casa, y es de superficie trescientos dos metros, equivalentes á ocho mil doscientos cuarenta y ocho palmos, y el patio cercado de paredes y con puerta independiente, de trescientos treinta y seis metros equivalentes á ocho mil ochocientos treinta y seis palmos, todo en mal estado, y de valor total ocho mil ochocientos seis pesetas.

2.ª Una casa y patios situados en esta ciudad de Tortosa, barrio del Rastro, calle del Colegio de San José, lindante por su derecha con Matadero, izquierda plaza de Tetuán y parte posterior convento de monjas Sanjuanistas: consta parte de bajos y dos pisos ruinosos y parte patios, de superficie total setecientos noventa metros equivalentes á veinte mil setecientos setenta y siete palmos, y de valor siete mil novecientos pesetas.

Se advierte que la subasta tendrá lugar el día diez y siete del próximo Marzo y hora de las doce de su mañana en la Sala Audiencia de este Juzgado, y no se admitirá postura inferior al tipo de valoración dada á cada finca por los peritos D. Juan Abril y D. José María Vaquer; y que para tomar parte en la subasta deberá hacerse la consignación ó depósito previo del diez por ciento del valor dado á cada finca.

Dado en Tortosa á tres de Febrero de mil novecientos.—J. Ricardo Romero —Por Mandato de S. S.—Diego F. Quinzá.

Telegramas

Lo que dice el Gobierno

Madrid, 6, á las 3'20 t.

El señor Silvela ha desmentido hoy nuevamente los rumores que circularon ayer sobre supuestos desórdenes en Fernando Póo.

Ha dicho el jefe del Gobierno, que lo que hay es que se ha enviado á aquel punto una compañía de ingenieros con objeto de reforzar la guardia que era escasa.

Ha dicho también el señor Silvela que nada absolutamente sabe acerca del rumor que anoche acogió *El Nacional*, suponiendo que existía una conjura de generales.

Hubo reunión

Parece confirmarse la noticia de que ayer hablaba *El Nacional*.

Hubo reunión de generales, pero no se llegó á un acuerdo.

Extranjero

Paris 6.

La *Gaceta de Colonia* afirma que el general Frenk ha sido derrotado por los boers en las cercanías de Celesberg.

Paris, 6.

Parece ya oficial la noticia de que los ingleses se proponen mandar tropas egipcias al Transvaal.

Si acaso se confirma Francia pro-estará.

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruzados y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes é enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios é certificados.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre
Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.
Su mecanismo es sencillo
No horada el papel. — A prieta mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.
Dura toda la vida
Es el más económico.
Su precio 350 Ptas. uno

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7,50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu. — TORTOSA

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.
Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.
Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen opio ni morfina.

e venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.